
 
 

COMITÉ DE PARENTS 
 
 
Procès-verbal de la séance du Comité de parents de la Commission scolaire des Patriotes, tenue le 
jeudi 26 octobre 2006, à 20h30, au siège social de la Commission scolaire, 1740, rue Roberval, 
Saint-Bruno-de-Montarville. 
 
SONT PRÉSENTS les représentantes ou représentants au Comité de parents : mesdames et 
messieurs  
 
École   Albert-Schweitzer Charles Gaudreau 
 Arc-en-Ciel Julie Morin  
 De Bourgogne Brigitte Blanchard 

de l’Amitié Chantal Dubord 
 de l’Envolée Louise Godin 
 De La Broquerie Jacques Marois 
 de la Chanterelle France Gaudette  
 de la Mosaïque Daniel Major 
 de la Passerelle Serge Gélinas 

de la Source Christian Fillion 
 De Montarville Carole Vigneault 
 De Salaberry Chantal Allinger 
 du Carrousel Annie Blanchette 
 Du Grand-Chêne Josée Côté 
 Du Parchemin Bruno Kyrodrin 

Du Tourne-Vent Benoit Roy 
 Jolivent Isabel Godard 
 l’Arpège Lina Gaudet 
 La Farandole Josée Beauchemin 
 La Roseraie Stéphan Lévesque 
 Le Sablier Véronique Bourgne 
 Les Jeunes Découvreurs Gilles Garceau 
 les Marguerite Isabelle Bérubé 
 Louis-Hippolyte-Lafontaine Mylène Godin 
 Mère Marie-Rose François Lefebvre 
 Marie-Victorin Annie Petterson 
 Notre-Dame Cathy Martel 
 Père-Marquette Michel Bibeau 
 Pierre-Boucher Martin Trépanier  
 Saint-Charles Geneviève Bergeron 
 Saint-Denis Éric Morel 
 Secondaire le Carrefour François Cournoyer 
 École d’éducation internationale Serge Lefebvre 
 Secondaire de Chambly Jean-Marc Despots 
 Secondaire De Mortagne Louis Cogné 
 Secondaire du Mont-Bruno Diane Miron 
 Secondaire Polybel Pierre Fiset 
 Secondaire du Grand-Coteau Joan Rodrigue 
 Représentante Comité EHDAA Martine Hubert-Mayer 
 
  
ASSISTE ÉGALEMENT À CETTE RENCONTRE : madame  
 

 
 

CCoommiittéé  ddee  PPaarreennttss   
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École  Marie-Victorin Nathalie Thibodeau 
   
SONT ABSENTS : mesdames et messieurs 
 
École  
 Antoine-Girouard Renée Asselin 
 Au fil de l’Eau Céline Charbonneau 
 Aux-Quatre-Vents Francine Armstrong 
 de la Pommeraie Sonia Côté 
 de l'Aquarelle Aucun 
 de la Roselière Kathleen Michaud 
 Des Trois-Temps Josée Tétreault 

Du Moulin Jocelyn Ducharme 
 Georges-Étienne-Cartier Josée Deschamps 
 J.-P.-Labarre Aucun 
 Jacques-De Chambly Aucun 
 Jacques-Rocheleau/St-Basile Renée-Claude Couillard 
 Le Petit-Bonheur Aucun 
 Le Rucher Mario Ledoux 
 Le Tournesol Chantal Poliquin 
 Ludger-Duvernay Mireille Louis-Seize 
 Mgr-Gilles-Gervais Bernadette Jacquaz 
 Paul-VI Jacques Gravel 
 Sainte-Marie Jacques Héroux 
 Saint-Mathieu Marc Boisvert 
 Secondaire François-Williams Sylvain Montpetit 
 Secondaire Ozias-Leduc Nathalie Langevin 
 Centre des services alternatifs - 
 
1. OUVERTURE DE L'ASSEMBLÉE 
 

Monsieur Serge Lefebvre ouvre la séance et souhaite la bienvenue à tous les membres. Il invite les 
membres qui ont des questions à les poser. 
 

2. ADOPTION DE L'ORDRE DU JOUR 
 

Monsieur Serge Lefebvre fait la lecture de l’ordre du jour. Il spécifie qu’au point 5. Parole à la 
direction générale, le dossier présenté en consultation sera « La politique relative à l’admission, à 
l’inscription et à la répartition des élèves dans les écoles de la Commission scolaire des Patriotes 
pour l’année scolaire 2007-2008 ». 
 
Résolution no CP 019-10-06 

Il est proposé par monsieur Michel Bibeau, appuyé par monsieur François Lefebvre, d’adopter 
l’ordre du jour suivant : 
 
1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE  
2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
3. ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 

3.1  PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 15 JUIN 2006 
3.2 PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION DU 5 OCTOBRE 2006  
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3.3 SUIVI DES PROCÈS-VERBAUX 
4. PAROLE AU PUBLIC 
5. PAROLE À LA DIRECTION GÉNÉRALE 

• La politique relative à l’admission, à l’inscription et à la répartition des élèves dans les 
écoles de la Commission scolaire des Patriotes pour l’année scolaire 2007-2008  

6. MOT DU PRÉSIDENT 
7. NOMINATION DES REPRÉSENTANTS DES PARENTS AU COMITÉ CONSULTATIF EHDAA 
8. PLAN D’ACTION 

8.1 ÉCHANGE SUR LES PRIORITÉS DU COMITÉ DE PARENTS 2006-2007  
9. PAROLE AUX MEMBRES 
10. TRÉSORERIE 
11. RAPPORT  DES DIVERS REPRÉSENTANTS AU COMITÉ DE PARENTS 

11.1 PARENTS-COMMISSAIRES 
11.2 TRÉSORERIE 
11.3 COMITÉ CONSULTATIF EHDAA 
11.4 ACPM 
11.5 COMITÉ CONSULTATIF DU TRANSPORT 

12. NOMINATION DES DÉLÉGUÉES DU COMIÉDE PARENTS 
13. AUTRES SUJETS 
14. LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 

3. ADOPTION DES PROCÈS-VERBAUX 
 

3.1 Procès-verbal de la réunion du 15 juin 2006 
 
Résolution no CP 020-10-06 

Il est proposé par madame Annie Blanchette, appuyée par monsieur François Lefebvre, d’adopter 
le procès-verbal du 15 juin 2006. 

Adopté à l’unanimité. 
 
3.2 Procès-verbal de la réunion du 5 octobre 2006 
 
Résolution no CP 021-10-06 

Il est proposé par madame Diane Miron, appuyée par madame Annie Petterson, d’adopter le 
procès-verbal du 5 octobre 2006. 

Adopté à l’unanimité. 
 
3.3 Suivi aux procès-verbaux  
 
Monsieur Serge Lefebvre demande à l’ensemble des membres si la demande faite par le comité 
consultatif EHDAA au mois de juin a été suivie. Six membres affirment avoir un parent ayant un enfant 
HDAA sur leur conseil d’établissement. Plusieurs membres expliquent que la demande a été faite lors 
de l’assemblée annuelle des parents, mais qu’aucun parent ne s’est présenté. D’autres disent ignorer si 
des parents du conseil d’établissement représentent des élèves HDAA ou pas.  
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Monsieur Serge Lefebvre demande à la représentante sortante de l’ACPM s’il y a eu un suivi sur une 
demande d’aide faite à l’ACPM pour un colloque offert aux élèves du 4e et 5e secondaire. Madame 
Carole Vigneault dit qu’il n’y a pas eu de suite. 

4. PAROLE AU PUBLIC 
 
Il n’y a pas de public.  
 

5. PAROLE À LA DIRECTION GÉNÉRALE 

Politique relative à l’admission, à l’inscription et à la répartition des élèves dans les écoles 
de la Commission scolaire des Patriotes pour l’année scolaire 2007-2008 

Monsieur Serge Lefebvre présente monsieur Claude Sasseville, directeur du service des ressources 
éducatives de la commission scolaire. Monsieur Claude Sasseville donne une mise en contexte de la 
politique. Il explique que la commission scolaire devra avoir une réflexion plus poussée sur le dilemme 
entre la priorité des fratries et certaines réalités sociales. Mais cette réflexion ne se fera pas faite cette 
année. Monsieur Sasseville explique que, ce qui est mis en consultation aujourd’hui au comité de 
parents, n’inclus pas le plan de répartition des élèves.  Trois propositions de répartition sont étudiées 
par le conseil des commissaires. D’abord, suite à la décision de fermer l’école J.P. Labarre pour 
l’année 2007-2008, le conseil des commissaires avait décidé de surseoir à sa décision quant au plan 
de répartition et de remettre sa décision en décembre 2006. C’est donc l’hypothèse de ce nouveau 
plan de répartition que les CÉ des écoles de Varennes ont reçu aujourd’hui. Ensuite, les écoles du 
territoire de la ville de Ste-Julie ont également reçu une hypothèse pour un nouveau plan de répartition, 
ainsi que les écoles du territoire de la ville de Boucherville. Les CÉ des écoles touchées sont consultés 
par la commission scolaire. Plusieurs membres discutent des conséquences de l’existence d’un certain 
nombre de classe spéciales dans certaines écoles, particulièrement le cas de l’école des Jeunes 
Découvreurs de Boucherville. Plusieurs membres déplorent le manque de temps pour cette 
consultation. Monsieur Claude Sasseville annonce qu’il est prêt à revenir le 23 novembre pour 
répondre aux questions des membres sur le plan de répartition.  

Monsieur Claude Sasseville explique les quelques modifications apportées à la politique. 

Plusieurs membres demandent des précisions et explications à monsieur Sasseville sur les plans 
de répartition. 

Monsieur Serge Lefebvre remercie monsieur Sasseville pour sa présentation. 
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6. MOT DE PRÉSIDENT 

Monsieur Serge Lefebvre présente aux membres du comité de parents un résumé de l’avis du Conseil 
Supérieur de l’Éducation au ministre de l’éducation, du loisir et du sport du Conseil Supérieur de 
l’Éducation sur « Les services de garde en milieu scolaire : inscrire la qualité au cœur des priorités ».  
Le document est disponible pour tous ceux qui veulent le consulter. Monsieur Lefebvre présente 
également la position de deux comités de parents en lien avec la FCPQ, soit le comité de la 
commission scolaire du Chemin-du-Roy et celle de la commission scolaire des Navigateurs. Monsieur 
Lefebvre annonce le versement d’une aide gouvernementale de 3,2 millions de dollars à la commission 
scolaire des Patriotes pour la mise à niveau des laboratoires de sciences des élèves du deuxième cycle 
du secondaire. Il informe également les membres que le congrès de l’AQETA aura lieu du 21 au 24 
mars 2007 à Montréal.  

Monsieur Lefebvre demande aux substituts de l’ACPM de fournir leurs coordonnées à madame Chabot 
et informe les parents qu’ils doivent demander à leur ancien représentant de leur donner le cartable 
blanc du comité de parents. Si ce n’est pas possible, en informer madame Chabot qui verra à vous en 
procurer un. 

7. NOMINATION DES REPRÉSENTANTS DES PARENTS AU COMITÉ CONSULTATIF EHDAA 
 
Madame Martine Hubert-Meyer présente au comité de parents les noms des 10 parents proposés lors 
de l’assemblée générale du comité consultatif EHDAA du 23 octobre pour siéger sur ce comité. Elle 
explique que madame France Tremblay sera à nouveau la présidente.  
 
Résolution no CP-022-10-06 
 
Il est proposé par monsieur Éric Morel, appuyé par monsieur Serge Gélinas, de nommer au Comité 
consultatif des services aux élèves HDAA – année scolaire 2006-2007, les parents suivants : 
 
Madame France Tremblay 
Madame Geneviève Tremblay 
Madame Marie-Claude Dion 
Madame Chantal Boudreau 
Madame Johanne Lacroix 
Madame Nancy Bernard 
Madame Martin Hubert-Meyer 
Madame Anne Lecavalier 
Monsieur Marc Langlois 
Monsieur Serge Lanthier 
 
La proposition est adoptée à l'unanimité. 

8. PLAN D’ACTION 

Monsieur Serge Lefebvre demande aux membres du comité de parents de se diviser en secteur et de 
discuter entre eux des priorités qu’ils aimeraient que le comité de parents choisisse cette année. Les 
responsables de secteurs animeront les ateliers et en feront le rapport lors du prochain exécutif. 
Monsieur Lefebvre demande aux membres de spécifier de quelle façon ils voudraient aborder les 
différents sujets. 
 

9. PAROLE AUX MEMBRES 
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Madame France Gaudette voudrait connaître le nom du directeur des ressources matérielles : 
monsieur Dubreuil. 

Madame Chantal Dubord explique qu’à son école, les enseignants ne font que des sorties d’une demi-
journée car ils affirment ne pas être rémunérés sur l’heure du dîner. Madame Dubord voudrait savoir si 
d’autres membres vivent la même situation et s’il y a des solutions. Plusieurs membres réagissent, les 
membres de l’exécutif s’informeront. 

Madame Annie Petterson fait part aux membres que des parents ont été surfacturés par le service 
de garde de son école au mois de juin 2006. Elles invitent les parents à bien vérifier leurs factures. 

Monsieur Serge Gélinas aimerait savoir si les services de garde des écoles des membres du comité de 
parents font beaucoup de sorties. 

10. TRÉSORERIE 

Monsieur Martin Trépanier explique aux membres que le comité exécutif a préparé le budget en 
tenant compte du budget de la dernière année et de la préparation d’un colloque par le comité de 
parents. Le montant alloué par la commission scolaire est de $16 500 plus le surplus accumulé de 
$7188 ce qui donne un total de $23 688. Monsieur Trépanier présente aux membres les prévisions 
budgétaires 2006-2007. 

Résolution no CP-023-10-06 
 
Il est proposé par monsieur Louis Cogné, appuyé par monsieur Jacques Marois, que les prévisions 
budgétaires 2006-2007 soient adoptées telles que présentées.  
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 
 
 
Remboursement des frais de déplacement et de gardiennage 

Résolution no CP-024-10-06 

Il est proposé par monsieur Lousi Cogné, appuyé par madame Joan Rodrigue, qu'un montant de 
0,40$ du km (0,45$ du km pour le covoiturage) soit alloué pour tous les déplacements effectués par 
les membres du Comité de parents pour assister à toutes les réunions des différents comités reliés 
au Comité de parents auxquels ils participent ainsi qu’un montant maximum de $20,00 par réunion 
soit alloué pour couvrir les frais de gardiennage. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 

Monsieur Martin Trépanier demande aux membres du comité de parents de remplir leurs 
demandes de remboursement environ trois fois par année, soit avant Noël, au printemps et à la fin 
de l’année. Les documents de demande de remboursements ont été distribués, mais au besoin, 
monsieur Trépanier ou madame Chabot en ont toujours avec eux. 

11. RAPPORT DES DIVERS REPRÉSENTANTS 

11.1 Parents-commissaires 
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Madame Diane Miron explique que lors du dernier conseil des commissaires, il y a eu une demande 
de modifications à la composition du conseil d’établissement de l’école J.P. Labarre. On se 
questionne sur le nombre élevé de modifications demandées sur plusieurs conseils 
d’établissement. Il y a également eu une présentation des surplus ou déficits des budgets à 
destination spéciale dans les écoles.  

Madame Miron explique également que lors de la dernière séance de travail, il y a eu la 
présentation sur la politique relative à l’admission, à l’inscription et à la répartition des élèves dans 
les écoles de la commission scolaire des Patriotes pour l’année 2007-2008. Les commissaires de 
chaque secteur ont été consultés pour le découpage de chaque ville touchée.  

Ensuite, trois comités de travail ont été constitués au conseil des commissaires : un comité 
stratégique pour la mission éducative (offre de service), un comité stratégique de soutien à la 
mission (critères d’inscription etc.) et un comité de développement stratégique (plan stratégique de 
la commission scolaire, promotion de la participation parentale dans les CÉ). La prochaine 
rencontre du conseil des commissaires aura lieu le 7 novembre. 

11.2 Trésorerie 

Il n’y a pas d’informations supplémentaires. 

11.3 EHDAA 

Il n’y a pas d’informations supplémentaires. 

11.4 ACPM 
 
Madame Carole Vigneault explique que le dernier CA de l’année a eu lieu le 29 septembre. On y a 
présenté le bilan du plan d’action, qui a constitué essentiellement en la préparation d’un colloque. 
L’ACPM a un surplus de $6000 pour l’année 2005-2006. 
Il y a eu une demande aux représentants du comité de parents de la commission scolaire de St-
Hyacinthe pour connaître l’encadrement de « l’expérience de discrimination » vécue auprès d’élèves 
de 3e année dans une école primaire de leur commission scolaire.  
Également, l’organisme Sport Étudiants Richelieu a demandé à l’ACPM de se présenter à leur 
assemblée générale comme membre affilié. Une demande leur a été faite de venir rencontrer les 
membres de l’ACPM pour les informer sur leur organisation. Un comité de parents a manifesté son 
mécontentement pour les courts délais lors de la consultation de la FCPQ sur la Loi 32. 
 
11.5 Transport 
 
Monsieur François Lefebvre mentionne que la procédure en cas de problème de transport a été 
distribuée aux membres.  

 

Monsieur Serge Lefebvre demande aux membres du comité de parents d’accorder 10 
minutes supplémentaires pour pouvoir terminer la réunion, ce qui est accordé. 

12. NOMINATION DES DÉLÉGUÉS DU COMITÉ DE PARENTS 

 



Séance du Comité de parents le 26 octobre 2006 8. 
 
 

 

FCPQ 

Monsieur Serge Lefebvre explique que la FCPQ demande à tous les comités de parents de 
nommer deux délégués à l’assemblée générale qui aura lieu le 25 mai 2007. Ces délégués auront 
droit de vote tout au long de l’année en cas de besoin. 

Résolution no CP-025-10-06 

Monsieur François Lefebvre se propose comme délégué à la FCPQ, appuyé par monsieur Michel 
Bibeau.  

Madame Carole Vigneault propose monsieur Serge Lefebvre, comme délégué à la FCPQ, appuyée 
par madame Geneviève Bergeron. 
 
La proposition est adoptée à l’unanimité. 

ACPM 

Monsieur Serge Lefebvre explique que le comité de parents doit nommer 5 délégués pour l’assemblée 
générale de l’ACPM qui aura lieu le 10 novembre prochain. Messieurs Jean-Marc Despots et Jacques 
Marois sont nommés d’office, étant élus délégués du comité de parents.  

Résolution no CP-026-10-06 

Madame Louise Godin se propose comme déléguée à l’assemblée générale de l’ACPM, appuyée 
par madame Geneviève Bergeron. 

Monsieur Jean-Marc Despots propose monsieur Pierre Fiset, comme délégué à la FCPQ, appuyé 
par monsieur Éric Morel. 

Monsieur Serge Lefebvre propose madame Diane Miron, comme déléguée à la FCPQ, appuyé par 
monsieur François Lefebvre. 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

13. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

Résolution no CP-027-10-06 
 
Il est proposé par monsieur Éric Morel, appuyé par monsieur François Lefebvre, que la séance soit 
levée. 
 
La proposition est adoptée à l'unanimité. 

 
Sur ce, la séance est levée, il est 22h35. 

 
 
                                                                                                                                                
Monsieur Serge Lefebvre     Madame Marie Claude Chabot 
président         secrétaire 


